

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Cerca del 70% de las intoxicaciones atendidas en urgencias del CHN están provocadas por abuso de alcohol

Estos datos se abordan en unas jornadas nacionales que se celebran hasta el viernes en Pamplona

Jueves, 24 de octubre de 2013

Cerca del 70% de las 1.200 intoxicaciones atendidas cada año en los servicios de Urgencias del Complejo Hospitalario de Navarra en mayores de 15 años están producidas por el consumo de alcohol, y casi el 8% de ellas (96) se registran entre los 15 y los 18 años, cifra que se mantiene estable en los últimos años.

Estos datos se analizan en el transcurso de las XIX Jornadas Navarras de Medicina de Urgencias y Emergencias, que se celebran hoy jueves y mañana viernes en Pamplona, coincidiendo con las XVIII Jornadas Nacionales de Toxicología Clínica y VII de Toxicovigilancia, y en las que participan más de 250 personas de toda España. Esta iniciativa está organizada por la Sociedad Navarra de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES Navarra), que cuenta con 180 socios entre médicos, enfermeras y técnicos de transporte sanitario urgente. Colabora en la organización la Fundación Española de Toxicología Clínica (FETOC).

La jornada se ha abierto esta mañana con un curso básico de toxicología, presentado por el doctor Pinillos Echeverría, del CHN, en el que se han analizado actualizaciones básicas y generales del tratamiento de las intoxicaciones, así como intoxicaciones más específicas, en las que la utilización de antídotos específicos o la actitud del profesional de urgencias juegan un papel fundamental para su resolución. En este curso ha participado la doctora Clerigué Arrieta, del CHN.

Por la tarde, tras el acto de apertura, previsto a cargo de la directora general de Salud, Cristina Ibarrola, se celebrará una mesa redonda sobre la preparación de los servicios de urgencias frente a episodios tóxicos inusuales, así como una segunda mesa redonda sobre intoxicaciones infanto-juveniles.

El programa del viernes comenzará con una mesa redonda sobre los efectos tóxicos agudos relacionados con el uso y abuso de medicamentos, a la que sucederán varias conferencias sobre setas medicinales, aplicaciones para smartphones útiles en medicina de urgencias y emergencias, y evaluación del empleo y consecuencias de kits de detección de sustancias en urgencias. Por la tarde se analizarán varios casos clínicos, con la participación de la doctora de urgencias del CHN Carmen Merino Rubio, entre otros ponentes.